



MINISTÉRIO DAS

MINISTÉRIO DO DESENVOLVIMENTO, RELAÇÕES DESENVOLVIMENTO, INDÚSTRIA, COMÉRCIO E SERVICOS





Nota de Prensa

La creación de un grupo permanente sobre el Estado en el G20 se propone hoy en States of The Future

El lanzamiento del «Arco de Restauración de la Amazonia», la propuesta de crear un grupo permanente sobre el Estado en el G20 y diversas visiones de la crisis climática fueron los temas de la apertura de la segunda jornada del evento Estados del Futuro.

Río de Janeiro, 23 jul 2024 – Abordar las diversas crisis que están actualmente en el escenario nacional e internacional, especialmente la ecológica, fue la tónica de la apertura del segundo día del evento Estados de Futuro, que se desarrolla durante toda la semana en la sede del BNDES, en Río de Janeiro.

El evento fue inaugurado por Miriam Belchior, secretaria ejecutiva de la Casa Civil de la Presidencia de la República de Brasil, y Tereza Campello, directora de la división socioambiental del Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social (BNDES).

Según Campello, los estados, independientemente de su nivel de desarrollo, no están preparados para afrontar los cambios climáticos que ya están en marcha. «Tenemos que cambiar el ala con un avión que vuele en dos frentes: organizarse para hacer frente a los extremos climáticos, la mitigación, la adaptación, la reconstrucción de nuestras economías, y al mismo tiempo preparar al Estado para hacer frente a estos desafíos», dijo.

Presentó el proyecto «Arco de Restauración de la Amazonia» pretende restaurar 24 millones de hectáreas de aquí a 2050, con un objetivo intermedio de 6 millones de hectáreas para 2030, lo que propone capturar carbono, preservar la biodiversidad y generar empleo e ingresos, movilizando diversas cadenas de producción y tecnologías. La restauración forestal se considera la única tecnología viable para la captura de carbono a gran escala, y es esencial para mantener el aumento de la temperatura global dentro de límites seguros.

Se subrayó que Brasil tiene la tecnología y la voluntad política para liderar este proceso, y que necesita apoyo y recursos, incluso del sector privado. La colaboración de todos los sectores de la sociedad es crucial para el éxito de esta misión, que pretende garantizar la sostenibilidad medioambiental y el desarrollo económico de la Amazonia.







Por su parte, Belchior destacó que un «Estado del Futuro» capaz de desarrollar e integrar capacidades internas, como la planificación y la legitimidad, con capacidades externas, como la cooperación internacional y la gobernanza global, es esencial para afrontar la crisis climática con eficacia.

Insiste en la necesidad de reforzar la gobernanza internacional en relación con el cambio climático, y subraya que la capacidad global es crucial para afrontar este reto: «No basta con que nosotros seamos capaces de construir el acto de restauración si otros países no hacen también esfuerzos en la misma dirección», afirma.

Además, otras cuestiones como la regulación de las plataformas tecnológicas y la fiscalidad de los superricos requieren una alineación global para evitar la evasión fiscal y garantizar un estándar internacional de tributación.

A nivel interno, el Estado necesita aumentar su capacidad de planificación a medio y largo plazo, superar la influencia del mercado financiero especulativo y reforzar su legitimidad como líder nacional. Esto incluye un diálogo transparente con actores estratégicos como el sector privado, los trabajadores, las entidades federales y la sociedad civil. La capacidad de diálogo y la transparencia son fundamentales para que el gobierno pueda establecer y alcanzar metas de transformación económica, social y ambiental.

«Es imperativo que el Estado se mueva en la dirección de que la composición de los servidores públicos represente la diversidad de la sociedad de cada país, y no su élite nacional. Es importante que el Estado sea capaz, que refleje a la sociedad, y sólo así estará en mejores condiciones de aplicar políticas públicas aún más justas e inclusivas», sugiere Belchior.

Por último, propone la creación de un grupo permanente sobre el Estado en el seno del G20, considerado como una medida concreta para hacer avanzar este debate.

En la Conferencia Magna, Ha-Joon Chang, profesor de investigación en el departamento de economía de la Universidad SOAS de Londres y codirector del Centro para la Transformación Estructural Sostenible (CSST), reveló su preocupación por la crisis climática, que en su opinión es la mayor de todas.

«Hemos pasado por varias crisis a lo largo de la historia. Sin embargo, nuestra época es la única en la que la crisis ecológica está alcanzando rápidamente el punto de no retorno. Lo que intento decir es que necesitamos comprender bien la naturaleza de estos fenómenos si queremos encontrarles una buena solución», afirmó el profesor.





MINISTÉRIO DAS RELAÇÕES

MINISTÉRIO DO DESENVOLVIMENTO, EXTERIORES INDÚSTRIA, COMÉRCIO E SERVICOS

MINISTÉRIO DA GESTÃO E DA INOVAÇÃO EM SERVIÇOS PÚBLICOS



En su conferencia «Megatendencias, policrisis y cambios geopolíticos: cómo entender los cambios en el mundo», destacó que el sesgo social es evidente, ya que las percepciones de la crisis varían según el contexto socioeconómico y geográfico, reflejando las desigualdades históricas y actuales.

En segundo lugar, destacó la posibilidad de una «segunda guerra fría», caracterizada por la creciente rivalidad entre Estados Unidos y China, que amenaza con agravar la crisis climática debido a la ralentización de la cooperación internacional necesaria para afrontar este desafío global.

Estados del Futuro está promovido por los Ministerios de Gestión e Innovación de los Servicios Públicos (MGI), Asuntos Exteriores (MRE), Desarrollo, Industria, Comercio y Servicios (MDIC), el Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social (BNDES) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Está organizado por Maranta y la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura de Brasil (OEI). Estados del Futuro cuenta con el apoyo de Open Society Foundations y República.org.